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作成日：2023 年 5 月 16 日 

２０２３年度第 1回町田市防災会議 議事録 

日時 ２０２３年５月１６日（火） １６時００分～１６時３５分 

場所 町田市庁舎３階 第一委員会室 

出席者 

（敬称略） 

■会長 

町田市 市長 石阪 丈一 

■委員 

町田市 副市長 榎本 悦次 

町田市 副市長 赤塚 慎一 

町田市議会 議長 戸塚 正人 

町田市議会総務常任委員会 委員長 おんじょう 由久 

町田市議会健康福祉常任委員会 委員長 石川 好忠 

町田市議会文教社会常任委員会 委員長 東 友美 

町田市議会建設常任委員会 委員長 渡辺 厳太郎 

町田市議会災害対策委員会 委員長 今村 るか 

一般社団法人 町田市医師会 副会長 代理 事務長 阿部 斉人 

公益社団法人 東京都町田市歯科医師会 総務担当理事 代理 事務参与 笠原 裕至 

一般社団法人 町田市薬剤師会 会長 代理 副会長 佐藤 康行 

公益社団法人 東京都獣医師会町田支部 会長 羽太 真由美 

東京都建設局南多摩東部建設事務所 所長 園尾 学 

東京都水道局多摩給水管理事務所 所長 野澤 光徳 

町田市教育委員会 教育長 坂本 修一 

警視庁町田警察署 署長 島貫 匡 

警視庁南大沢警察署 署長 代理 警備課長 利根 雅之 

東京消防庁町田消防署 署長 代理 災害対策調整担当課長 藤原 南 

陸上自衛隊第 1師団第 1施設大隊第 2中隊 隊長 福留 大修 

町田市消防団 団長 𠮷川 和男 

日本郵便㈱町田郵便局 局長 近藤 和彦 

ヤマト運輸㈱町田中央営業所 所長 金井 健 

東日本旅客鉄道㈱町田駅 駅長 菅原 邦彦 

小田急電鉄㈱町田駅 管区長 石井 正宏 

東急電鉄㈱長津田駅 駅長 髙橋 強 

神奈川中央交通㈱町田営業所 営業所長 細谷 敏行 

小田急バス㈱新百合ヶ丘営業所 所長 代理 副所長 大庭 久継 

㈱ＮＴＴ東日本東京西支店 支店長 代理 担当課長 内田 修 

東京電力パワーグリッド㈱多摩総支社 総支社長 西村 幸治 

東京ガスネットワーク㈱東京西支店 支店長 代理 副支店長 小林 伸樹 

一般社団法人 東京都ＬＰガス協会南多摩支部町田部会 部会長 加藤 良泰 

町田市町内会・自治会連合会 会長 高橋 清人 

和光大学 教授 杉浦 郁子 

町田市民病院 事業管理者 金崎 章 

 

（欠席委員） 

京王電鉄㈱相模原管区 管区長 小林 修 

 

■ 事務局 

町田市防災安全部防災課 

防災安全部長 大貫   防災課長 宮坂   

担当課長   佐々木  担当係長 和田 

担当係長   三野   主任   山田    

主事     野崎   主事   菊池 
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１．開会 

○ 事務局開会 

 

２．挨拶 

○ 町田市長 石阪 丈一 

・ 今年は関東大震災から１００年の節目の年となります。 

・ 本日の議題にもありますが、東京都は新しい地域防災計画を公表する予定です。昨年度には、 

被害想定の見直しを行いました。町田市としても、東京都に引き続き、地域防災計画の見直 

しの時期に来ています。 

・ 新型コロナウイルスが 5 類感染症へと移行されました。地域のお祭りなどは、開催方法がい

ろいろ変わってきています。今年の総合防災訓練も同様に、年間を通して実施する訓練にや

り方を変えようと思っていますので、皆様からもご意見をいただければと思います。 

 

＜各委員による自己紹介＞ 

 

３．議題 

（１）町田市地域防災計画２０２３年度修正方針（案）について【資料１】【別紙１】 

 

○事務局説明 

（資料１、別紙１の説明） 

 

＜質疑＞ 

〇【町田市議会建設常任委員会 委員長】 

  持続可能な社会の実現とは、電気自動車の協定のみということなのか。 

→【事務局】 

電気自動車以外にも、環境にやさしいリサイクルできる備蓄を取り入れている。 

他にも、発電機と蓄電池といった物に対しても、自主防災組織へ補助金を出している。 

→【町田市議会建設常任委員会 委員長】 

あらゆる資機材での災害対応をお願いしたい。 

 

  〇【町田市町内会・自治会連合会 会長】 

  DX化について町内会・自治会連合会でも町内会向けの SNS「いちのいち」を実験的に導 

入している。SNSの大きなメリットは災害時の情報共有（被害状況や避難状況）がスムー 

ズになること。町田市全体との情報共有がスムーズにいかないと災害時に困るのではない 

か。町田市の DX化はパッと発表するだけではなくシステムの維持や効率化について、事 

前に一緒に考えていきたいと思っている。 

→【事務局】 

  ６月のシステム更改で終わりではなく、今後は町内会・自治会等の意見を聞きながら

システムを推進させていきたいと思います。 

 

  〇【町田市議会建設常任委員会 委員長】 

  多様性の尊重について、災害時のトイレのことだけを指しているのか。 

→【事務局】 

71箇所ある避難施設のうち、都立高校以外については、マンホールトイレを設置完了予 

定です。トイレの運用方法については、ルール作り中で当事者の意見を取り込んでいき、 

多様性などに対応していきます。 
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また、障がい者や高齢者の避難施設へのアクセシビリティというのも課題となっていま 

すので、個別避難計画の中で対応してまいります。 

それ以外に性的マイノリティなどの課題についても、庁内の各部署を含め、市全体で解 

決していきたいと考えております。 

→【町田市議会建設常任委員会 委員長】 

性的マイノリティの方の多目的トイレの利用方法はどうするのか。 

→【事務局】 

各施設の運営のルール作りの中で対応していきます。 

→【町田市議会建設常任委員会 委員長】 

大規模災害時には、避難所のトイレなどで性犯罪が起きやすい。多目的トイレを設置す 

る際は、慎重にお願いしたい。 

 

〇【町田市町内会・自治会連合会 会長】 

2点あるが、1点目は避難者推計をできるだけ早く出していただきたい。2点目は、避難施 

設が町田市内で足りないと言われている。学校施設再編について教育だけではなく防災課 

も一緒に検討していただきたい。 

→【事務局】 

   了解しました。 

 

＜審議＞ 

⇒異議なしのため承認 

 

○石阪市長 

本日ご承認いただいた内容については、町田市地域防災計画の修正へ反映させていただきた

いと思います。 

 

（２）２０２３年度町田市総合防災訓練（案）について【資料２】【別紙２】 

 

○事務局説明 

（資料２、別紙２の説明） 

 

＜審議＞ 

⇒異議なしのため承認 

 

○石阪市長 

本日ご承認いただいた内容については、今年度の町田市総合防災訓練実施内容へ反映させて

いただきたいと思います。 

 

 

（２）その他 

特に無し 

 

４．報告事項 

  特に無し 

５．その他 

  特に無し 

 



4/4 

 

６．開会 

＜事務局説明＞ 

・今年度は、第２回目の防災会議の開催を予定しております。開催日時が近くなりましたら、お

知らせいたします。 

・各機関へ本日の案をお持ち帰りいただき、内容について再度ご確認ください。 

 

閉会 

 


